



清流

令和3(2021)年12月1日
たつの市立揖保川中学校
発行：校長 嘉ノ海 仁士

【校訓】 「叡智を磨き合う」 「友情を育む」 「未来を見つめる」

人のために、地域のために、汗を流すことの大切さ！

～ 地域清掃と「ピクトグラム」の贈呈！ ～

11/15(月)に本校2年生が「トライやる・ウィーク」の一環として地域清掃を行いました。場所は、町内のこども園・幼稚園(5園)、神部黍田公園、揖保川総合支所周辺、アクアホール周辺等でした。また、こども園・幼稚園等には、代表生徒から新型コロナウイルス感染拡大防止をモチーフとしたオリジナルの「ピクトグラム」(2年生徒一人一人が制作)を贈呈しました。

すべての場所で、2年生の皆さんの一生懸命に活動している姿を見せてもらいました。その中で、こども園・幼稚園の先生方から感謝の声を直接聞かせていただきました。また、数日後には、学校に1枚の葉書が届きました、その内容は「トライやる」の活動中に、支所を訪ねて来られた女性の重い荷物を運んでくれた生徒たちへの感謝の気持ちが綴られたものでした。そこには数人の生徒のことが書かれていましたが、同じような気持ちで取り組んでいた2年生の皆さんの活動が評価されていたのではないのでしょうか。この活動で多くの生徒が、人のために地域のために頑張ってくれたことを誇りに思いました。今後も自分のことだけでなく、人のためにも汗を流せる揖保川中生であり続けてほしいと願っています。

※次のような活動も「トライやる・ウィーク」の一環で行いました。



地域を知る「揖保川町の歴史講座(2年)」(11/8)

11/8(月)に龍野歴史文化資料館の新宮館長さんをお招きし「揖保川町の歴史講座」を実施しました。昭和初期の動画や写真等も紹介され、町の移り変わりや町内の歴史等を知ることができました。また、揖保川中学校の前の道路は由緒ある街道で、昔有名な方も多く通られたとのことでした。「歴史は過去の出来事を観察し、未来を語り合うために学ぶもの」ということも教えていただきました。



地元出身医師による講座(2年)「医療現場からのメッセージ」(11/17)

11/17(水)進藤達哉医師によるリモート講演を実施しました。進藤医師は、たつの市出身の若手医師で、現在、関東の病院に勤務されています。「医師として大切にしていること」「物事のとらえ方を変えポジティブに生きること」「将来はたつの市で貢献したいこと」など、医療現場から多くのメッセージをいただき、勇気づけられました。



R3 全国学力・学習状況調査結果・概要(3年生)

※令和3年5月27日(木)に実施した調査結果の概要です。

【国語】「概ね良好」(全国・県と同程度)

特に「登場人物の言動の意味を考え、内容を理解すること」や「伝えたい事柄が相手に伝わるように書くこと」がよくできている。一方、「文脈の中における語句の意味を理解すること」や「相手や場に応じて敬語を適切に使うこと」等に課題がみられる。

【数学】「概ね良好」(全国・県と同程度)

特に「数学的な結果を事象に即して解釈し、事柄の特徴を数学的に説明すること」や「データの傾向を的確に捉え、判断の理由を数学的な表現を用いて説明すること」がよくできている。一方、「整式の加法と減法の計算」等に課題がみられる。

【生徒質問紙調査】

★肯定的な回答が特に多かった項目

- 学校に行くことは楽しい。 ○将来の夢や希望を持っている。 ○人が困っているときは、進んで助けている。
- 自分でやると決めたことは、やり遂げるようにしている。 ○人の役に立つ人間になりたいと思う。
- 今、住んでいる地域の行事に参加している。 ○自分と違う意見について考えるのは楽しい。 ○友だちと協力するのは楽しい。



★課題と思われる項目

- △携帯電話、スマホやコンピューターの使い方について、家の人と約束したことを守っている。
- △自分には、よいところがある。 △自分の思っていることや感じていることをきちんと言葉で表すことができる。
- △学級の生徒との間で話し合う活動を通じて、自分の考えを深めたり、広げたりすることができている。



【生徒質問紙を受けての改善策】

コロナ禍で様々な制約があるが、落ち着いて学習に取り組んでおり、友だちと協力するのは楽しいと感じている生徒も多い。しかし、自分の思っていることや感じていることをきちんと言葉で表すことを苦手と感じていたり、自分にはよいところがあると思っていなかったりする生徒が全国・県と比較すると少し多い。今後、自信のない生徒が自尊感情を高められるような取組や、班や学級で気軽に意見交換ができるような活動を、感染症対策をしながらも積極的に取り入れていくようにしたい。

資源回収にご協力ありがとうございました！(11/28)

11/28(日)の資源回収に、早朝よりご協力いただきありがとうございました。2年生の生徒は「トライやる」の一環として、各地域や学校で参加しました。今年度はこれまでに2回連続で中止になったため、今回の資源回収が実施できたことに感謝したいと思います。収益につきましては、本校の教育活動のために使わせていただきます。

次回の資源回収は1/23(日)となります。引き続きご協力をお願いいたします。



栄光の足跡(部活動の戦績等)

○JA共済小中学生書道コンクール

〈金賞〉田代縁

※県内706校の総参加点数73,266点から選ばれました。

○税についての作文

〈兵庫県納税貯蓄組合総連合会会長賞〉松村虎珀

〈西播磨県民局長賞〉米田遥

〈龍野納税貯蓄組合連合会会長賞〉藤田那奈

○たつの市児童生徒美術展

【絵画の部】〈入選〉

(1年) 武本知優、米田陸杜、隈元彩菜

(2年) 田中李奈、池口友姫、田代縁

(3年) 松本実佳子、岩田紗英、塩津奈央

【書道の部】〈入選〉

(1年) 圓尾明依、圓尾明日香、伊藤里紗
中村百恵

(2年) 田代縁、金田愛実、
田中李奈、伊藤里紗

(3年) 伊田涼音、伊澤そら
田村奏太、米田遥



○たつの市児童生徒発明工夫展

〈研究賞〉(1年) 宮田妃悠

〈入選〉(2年) 田中友稀

○第54回揖龍剣道優勝大会

〈団体試合・中学生の部〉

第3位 揖保川中学校Aチーム

〈中学生女子の部〉第3位 坂本実柚



日	曜	12月行事予定	給食
12/1	水	SC	○
2	木		○
3	金		○
4	土		
5	日	中学生サミット、PTCA 実践発表会	
6	月		★ ○
7	火		○
8	水	SC SSW	○
9	木		○
10	金	生徒会選挙	○
11	土		
12	日	たつのジャズフェスティバル(吹奏楽部)	
13	月		★ ○
14	火	個別懇談会 PTA 理事会	
15	水	個別懇談会 学級役員選挙(2年) SC	
16	木	個別懇談会 実力テスト	
17	金	個別懇談会 学級役員選挙(1・3年) SNS講演会(2年) 実力テスト	
18	土		
19	日		
20	月	(給食終了日) 	★ ○
21	火		
22	水	SC SSW	
23	木		
24	金	終業式	
25	土	冬季休業日 県新人卓球大会	
26	日	県新人卓球大会	
27	月		
28	火	・1/11(火) 始業式	
29	水	課題テスト(中間考査)	
30	木	・1/12(水) 課題テスト(中間考査)	
31	金	※給食は、1/12(水)から開始	
1/1	土	・1/23(日) 資源回収	
2	日	※予備日1/30(日)	
3	月		
4	火		

★はノ一部活動デー(大会前で実施する部活動もあります。)
土日の部活動については、部によって活動日が異なりますので、
★を記載していません。(土日はどちらか1日実施)

市内一斉シェイクアウト訓練(11/5)

11/5(金)10:00に市内一斉の緊急訓練放送が流れ、各教室で一斉にシェイクアウト訓練を実施しました。放送の後、自分の机の下にもぐり、少しの間待機しました。

地震が実際発生すると、揺れが伴い、怖さも倍増します。いざという時には、冷静に行動できるようにしましょう。



西播中学校英語研究会リモート授業(11/2)

11/2(火)に西播中学校英語研究会のリモート授業が本校で実施されました。小林先生が3年1組で、日本と海外の選挙や投票に関する考えを深める英語の授業を行いました。真剣に授業に取り組んでいる姿を他校の英語の先生方に見ていただきました。



「ケータイ・スマホ教室(1年)」(11/12)

11/12(金)に1年生対象に「スマホ・ケータイ」教室を実施しました。県立大学の学生が講師となり、スマホの危険性、情報モラルの大切さ等を学ぶことができました。ちなみに講師は本校の卒業生でした。

